

C'est le dernier Petit Canalais de l'année que nous vous proposons avec ces rubriques diverses dont je vous sais friand à leur lecture. Une année se termine avec différents projets qui ont abouti et d'autres en cours. La Commune s'engage à travailler pour votre qualité de vie à tous. C'est la force d'une collectivité à taille humaine où nous nous connaissons tous les uns les autres. Cette période de fin d'année est difficile au niveau national pour les français mais notre détermination collective à aller de l'avant, à œuvrer pour l'avenir, aura comme moteur notre volonté fondée sur des valeurs d'enthousiasme, de tolérance et de sagesse.

Au nom du Conseil Municipal et à titre personnel, je vous présente mes vœux les plus sincères de réussite, de santé et de bonheur en cette fin d'année mais aussi pour la nouvelle année 2019.



Composition - Impression Multicolor Tél. : 05 63 64 14 67  
Impression sur Papier PEFC en 300 exemplaires

## AGENDA 2018-2019

- Le 15 décembre : les roasts des séniors à 11h30 à la salle Communale
- 18 janvier : Voeux de la municipalité à la population à 19h à la salle Communale.

## État civil

### Naissances :

- Noah CREPIN le 23 Octobre 2018

### Décès :

- HOUSET Jean-Pierre le 14 Septembre 2018 à Fronton (31)
- BARUZZO veuve BACCO Antonia le 15 Octobre 2018 à Canals
- OURMIERES Roger le 17 novembre 2018 à Montauban.



# Le Petit Canalais

Décembre 2018

N° 18



## INFOS MAIRIE

### Commémoration du 11 novembre : 100 ans

## SOMMAIRE

Page 1

- Commémoration

Page 2

- L'ÉCOLE
- POUR INFOS

Page 3

- RÉTROSPECTIVE

Page 4

- AGENDA
- État civil

Dimanche 11 novembre 2018, les cloches ont retenti au clocher de l'église de Canals pendant 11 minutes pour célébrer le centenaire de la fin de la 1ère guerre mondiale, la Der des Der. Un long cortège de canalais s'est formé à la mairie pour se déplacer au Monument aux Morts. En tête les enfants portant la gerbe étaient suivis par le porte-drapeau et la population. Les fleurs ont été déposées par 2 élèves de l'école puis une minute de silence a été observée en l'hommage à nos soldats morts pour la Nation. Leur date de naissance et de leur mort nous ont rappelé que la jeunesse leur a été prise dans l'horreur des tranchées. Lecture a été faite par Monsieur le Maire du message du Président de la République, puis les élèves ont entonné la Marseillaise accompagnés de leurs maîtresses. Les enfants ont lu des lettres des « poilus » et ont interprété « Le soldat » de Florent Pagny. Ce rassemblement fraternel à la mémoire de nos morts terminé, les canalais ont été invités à la salle communale pour le verre de l'amitié où l'on a pu échanger devant l'exposition composée de photos, d'albums, de médailles, de journaux, armes et objets fabriqués

par nos soldats organisés par l'ALEC et l'ACAFFA.

Les enfants de l'école sont venus le lundi matin pour profiter de façon pédagogique de l'exposition. Ainsi grâce à l'intervention de Michel VAYSSIERES les enfants ont dû rechercher le journal sur la signature de l'armistice, également rechercher des informations sur les soldats qui se trouvent sur le Monument aux Morts. Une découverte et une leçon sur notre histoire française et canalaise.



## LA MAIRIE VOUS INFORME

Adresse de la mairie de Canals  
Hôtel de ville de Canals  
110 rue des Ecoles  
82170 Canals

Horaires de la mairie de Canals  
Le lundi : de 9h00 à 12h00  
et de 13h30 à 16h30  
Le jeudi : de 9h00 à 12h00  
Le samedi : de 9h00 à 12h00

Contacter la mairie de Canals  
Téléphone : 05 63 67 31 63  
Fax : 05 63 67 31 53  
E-mail : [mairie-canals@info82.com](mailto:mairie-canals@info82.com)  
Site : [www.ville-canals.fr](http://www.ville-canals.fr)





## École La rentrée

Le lundi 3 septembre, la rentrée des classes s'annonçait pour notre village. Ainsi, 76 élèves se répartissaient dans 3 classes après un accueil convivial parents / enfants :

- CE1 / CE2 : 25 enfants de Mme MICHELIN
- CE2 / CM1 : 25 enfants de Mme NADALIN
- CM1 / CM2 : 26 enfants de Mme POIDEVIN

Les horaires de classe restent inchangés ainsi que l'APC (mardi et jeudi de 12h à 12h30) orienté cette année sur la lecture et la compréhension. Comme chaque année, un spectacle musical clôturera le travail des élèves orchestré pour la première fois par Frédéric. (Intervenant musical mis à disposition par la Communauté de Communes Grand Sud Tarn et Garonne).



## L'Appel à projets National « Ecoles numériques innovantes et ruralité »

Notre commune étant éligible à l'appel à projets national « Ecoles Numériques Innovantes et ruralité », la Mairie en collaboration avec l'équipe enseignante à posé sa candidature afin que l'équipement relatif aux 14 ordinateurs portables pour les élèves soit renouvelé. Ainsi le projet pédagogique innovant utilisant le numérique a été élaboré par les enseignantes et soutenu par la Mairie. Il n'y a plus qu'à attendre le résultat qui nous l'espérons sera positif !

## La cantine

Grand changement en ce début d'année scolaire pour la pause méridienne : effectivement après le départ en retraite de Mme GAILLARD, un nouvel agent de restauration a pris ces fonctions dans notre cantine municipale. En effet Mr Guillaume FRANCOIS, cuisinier de métier, s'est vu confier la tâche de préparer le déjeuner pour 76 enfants quatre fois par semaine. Un nouveau



mode de fonctionnement et de nouveaux menus ravissent désormais les enfants. Mme Cathy IBORRA vient prêter main forte à la confection des repas et s'attache également sur la pause méridienne avec Mlle Mélanie DURRIEU à proposer des activités diverses et variées aux enfants toujours désireux de créer ou décorer ou tout simplement de taper dans un ballon.

## Les travaux de rénovation d'énergie

Lors d'un Conseil Municipal il a été abordé la possibilité de mettre en place un plan de rénovation des salles de classe, cantine et salle communale à proposer des activités diverses et variées aux enfants toujours désireux de créer ou décorer ou tout simplement de taper dans un ballon. Ainsi des travaux tels que le rabaissement des plafonds avec un éclairage plus adapté sont prévus aux vacances de février. Le changement de robinets thermostatiques dans les classes et la salle de réunion ont déjà été mis en fonctionnement. Le plan de financement est équilibré avec une aide financière du Conseil Départemental à hauteur de 25 %.

## La Grande Lessive

Le 18 octobre dernier a eu lieu la Grande Lessive à l'école de Canals. Sur le thème « Un fil, des fils, une trame » les élèves ont laissé libre court à leur imagination en tissant des fils de couleur sur le grillage de l'école, revisitant les expressions de la langue française comprenant le mot fil... des objets de laine ont été prêtés pour l'occasion. L'après-midi s'est achevée par un goûter pour les grands et les petits.



## POUR INFOS

### Bienvenue

• L'arrivée d'un nouveau boulanger : depuis le 6 novembre Xavier VAYSSIE et sa compagne Laure BOTELLA vous accueillent au Fournil de la Boulange. Des nouveautés sont à découvrir dans un esprit familial et convivial.

• Nouvelle entreprise : L'entreprise de transports DOULSE.

• Société House Studio Container Vente, transformation et aménagement de containers maritimes en petites extensions et pièces à vivre.

## Décès de Roger Ourmières

Roger nous a quitté après avoir fêté ces 90 ans avec ses 3 enfants Martine, Josette et Marc le 17 novembre 2018. Il est né et a grandi à la ferme des Pigeonnières. Très jeune il a choisi en travailleur acharné et infatigable d'être agriculteur. Fidèle à ses convictions il a été élu conseiller municipal en 1964, il occupera la fonction d'adjoint au maire de 1983 à 1995. Il laisse en héritage à tous ceux qui l'ont côtoyé, le souvenir d'un petit homme jovial, attaché à sa terre natale.



## INFOS MAIRIE

### La Montée en Débit ADSL

Le lundi 1er octobre 2018, en présence de Tarn et Garonne Numérique, de la Présidente de la Communauté de Communes Grand Sud Tarn et Garonne, des fournisseurs, du Premier Maire-Adjoint de Canals et des Conseillers Municipaux, s'est tenue l'inauguration de la montée en débit de l'ADSL. Un moment officiel lorsque les personnalités ont coupé le ruban pour une mise en service en 2 phases :

- mise en service de l'armoire pour les opérateurs
- et 15 jours après, migration des lignes

A l'occasion de la mise en service des équipements, il sera préférable de contacter votre opérateur pour vérifier votre éligibilité et la compatibilité de votre matériel.

## RETROSPECTIVE

### La pétanque



La pétanque Canalaise a participé au Championnat des Clubs

Le Championnat des Clubs se déroule par équipes composées de joueurs d'un même club sous forme d'un championnat régulier avec un classement. Chaque équipe est composée de 6 joueurs + 2 remplaçants qui s'affrontent lors de parties déclinées en 3 phases : Tête à Tête, Doublettes et Triplettes. Les oppositions entre équipes sont appelées « matchs » qui se déroulent lors de journées.

L'équipe de la Pétanque Canalaise était composée de Jean-Bertrand Cazabat, Loïc Beaumont, Néné Venturi, Nathalie Rey, Gilles Rey (cap.), David Bergoglio, Christophe Laignon et Michel Venturi. A l'issue du championnat, le club canalais a terminé 5ème sur 6 de son groupe (groupe C) avec 2 victoires au cours du tournoi. Le club mérite tous les encouragements.

Si un dysfonctionnement se produit à la suite de la migration, merci de contacter Tarn et Garonne Numérique au 05 67 05 52 00 [contact@82numerique.fr](mailto:contact@82numerique.fr)



### Le curage des fossés

Afin de maintenir le bon écoulement des eaux pluviales dans les fossés de la commune, la Communauté de Communes Grand Sud Tarn et Garonne a réalisé un curage sur certains fossés canaux. Ainsi, des fossés intérieurs et extérieurs au village ont été nettoyés

pour éviter tout risque d'inondation. De même un dernier faucardage de l'année a eu lieu en novembre ; toutes les herbacées poussant dans les fossés ont été coupées sur une distance de 13 kms.

Un rappel à nos administrés sur la nécessité d'entretenir régulièrement les fossés comme le stipule la réglementation « tout riverain d'un fossé doit maintenir le libre écoulement des eaux provenant de l'amont de sa propriété ».



### Repas de la pétanque

Pas moins de 130 personnes se sont retrouvées autour d'un repas convivial organisé le samedi 17 novembre 2018 par l'Association de la Pétanque Canalaise à la salle communale. Au menu, Achard de légumes, Poulet au vin rouge accompagné de son riz à l'estragon, Fromage et Gâteau basque. L'animateur DJ Greg a ensuite fait danser les plus téméraires jusqu'au bout de la nuit. Une belle soirée chaleureuse remplie de bonne humeur.



### L'ALEC

Une association dynamique : l'Alec L'Assemblée Générale de Loisirs et Culture a montré la bonne santé de l'association qui a terminé l'année 2017-2018 avec 5 adhésions de plus, soit 169. De nouvelles activités comme la sophrologie ou la vannerie avec Daniel Zocca, complètent la panoplie de propositions. Les causeries ont repris avec celle de Chantal Cannès sur le café, d'autres sorties sont prévues. La sortie en barque sur le Tarn suivie du repas au restaurant Les Berges du Tarn à Montauban, la castanhada et la soirée Gaillac primeur ont entretenu la convivialité et le week-end de randonnée à Osséja (Pyrénées Orientales) a ravi les marcheurs. En attendant le voyage en Corse, d'autres sorties sont envisagées (Cauterets, Davalada en Aveyron... et Chut!). Les activités traditionnelles: anglais, soirées jeux, loisirs manuels, randonnées pédestres du jeudi et du dimanche, sorties raquettes, apéritifs littéraires continuent leur programmation, tout comme les concours dont celui des illuminations de fin d'année (celui du meilleur jardinier canalais 2018 a été gagné par Elie Latore).